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ЗАЖЖЕНА ЗВЕЗДАДавно работает в ремстрой- участке бригадиром плотников Леонид Филиппович Трушков. Его бригада постоянно перевыполняет планы на ПО— 125 процентов. Он пользуется большим авторитетом в коллективе. Бригада, которой руководит Л. Ф. Трушков, вносит большой вклад в дело выполнения планов ремстройучастка.По«'итогам работы за четвертый квартал 1981 года портрет

Леонида Филипповича Трушкова занесен на районную Доску почета. В честь его в Тоншаеве зажжена звезда трудовой славы.Встав на трудовую вахту в честь 60-летия образования С С С Р , бригада Л . Ф. Трушкова намерена встретить эту знаменательную дату новыми„ успехами в работе.
П. ТАТАРИНОВ, инструктор райкома К П С С .

БОЛЬШЕ ПРОДУКЦИИ ПОЛЕЙ И ФЕРМСОБРАНИЕ АКТИВА РАБОТНИКОВ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА19 января в Доме политического просвещения обкома К П С С  состоялось собрание актива работников сельского хозяйства области.Собрание открыл первый секретарь обкома К П С С  Ю. Н. Хриетораднов. Он отметил, что труженики сельского хозяйства области многое делают по увеличению производства продукции полей и ферм, по выполнению продовольственной программы —центральной проблеме текущей пятилетки. Однако показатели труда колхозов я совхозов отстают от растущих потребностей населения в продуктах питания. Предстоит немало потрудиться, чтобы поправить положение.С докладом «Об усилении организаторской работы партийных, советских и сельскохозяйственных органов по увеличению объемов производства и заготовок сельскохозяйственной продукции в свете требований ноябрьского (1981 г.) Пленума Ц К  К П С С »  выступил председатель исполкома областного Совета народных депутатов В. И. Семенов.Докладчик отметил, что ми- нувщий 1981 год был годом, н апряженного труда, планомерного решения задач экономического и социального развития области. Там, где умело использовали землю, технику, удобрения, хорошо организовали труд людей, внедряют в производство достижения науки и передового опыта, словом, ведут работу со знанием дела, получили неплохие результаты. В колхозах «Власть Советов» и «Красная звезда» Шат- ков.ского района, «Красный маяк» и имени Куйбышева Городецкого, «Верный путь» Сеченовского, «Авангард» Сергач- ского районов урожайность зерновых культур составила по 22—29 центнеров с гектара, или в 3— 4 раза выше, чем в среднем по области. В колхо

зе имени Жданова Пильнинско- го района за годы десятой пятилетки получено в среднем, по ,215 центнеров картофеля с гектара и в прошлом году — по - 126 центнеров.Но оценивать надо работу,- сказал В. И . Семенов, не толь- •ко по передовым хозяйствам, а главным образом по результатам, достигнутым в целом по области. Рассматривая итоги работы в сельском хозяйстве за 1981 год с позиций требований X X V I съезда партии, ноябрьского Пленума Ц К  -КПСС, надо признать, что сделано далеко не все для решения поставленных задач. В прошлом году не выполнены планы по производству i и продаже зерна, картофеля, овощей, технических - культур -и заготовке кормов.Ряд руководителей и специалистов районов и хозяйств смирились с недостатками, не видят главных причин, которыс. тормозят рост урожайности сельскохозяйственных культур и не всегда являются активными организаторами внедрения передового опыта и научных рекомендаций в производство.Особенно плохо обстоят дела. с производством картофеля и овощей.Задача состоит в том, чтобы на основе четко выработанной программы уже в нынешнем году заметно поправить дела е производством овощей и обеспечить выполнение государственного плана продажи их в объеме 190 тысяч тонн.Особое внимание В. И . Семенов уделил вопросам укрепления кормовой базы для жи- _ вотноводетва. За последние пять-шесть лет валовое производство кормов для общественного животноводства увеличилось. Однако средняя обеспеченность скота кормами на протяжении ряда лет не превышает 50—60 процентов. О собенно мало заготовляют кормов

в хозяйствах Пильнинского, Краснооктябрьского, Лукоя- новского, Шарангского рэйо- нов, 'где за десятую пятилетку валовое производство кормов уменьшилось.Областной комитет К П С С  и исполком областного Совета народных депутатов приняли специальное постановление по увеличению производства кормов в одиннадцатой пятилетке, ’ наметили конкретные задачи по созданию в каждом хозяйстве устойчивой кормовой базы. .Главное состоит в том, чтобы во всех хозяйствах укрепить кбрмодобыйающие бригады необходимой техникой, кадрами, вооружить их передовым опытом.Задачи, поставленные перед работниками сельского хоеяй- ства области, очень ответственные и напряженные. По сравнению со среднегодовыми показателями за-десятую пятилетку производство зерна в этом пятилетии должно увеличиться на 40 процентов, картофеля — на 25, овощей —на 54 и сахарной свеклы —на 35 процентов. Ставится задачк в этом году добиться получения валового сбора зерна не менее двух миллионов тонн, или собрать с каждого гектара посевов 18 центнеров, обеспечить урожайность картофеля — 115, овощей — 200, сахарной свеклы — 140, льна-волокна — 3,1 центнера с гектара.Докладчик и выступающие отмечали, что постановление Ц К  К П С С  и, Совета Министров С С С Р ' «О дополнительных мерах по подготовке и проведению весенне-полевых работ в 1982 году» требует от все^ партийных, советских и ' сельскохозяйственных органов обеспечить своевременную подготовку материально -технической базы хозяйств и проведение весенних полевых работ на высоком агротехническом уровне.В целом па области качество

семян лучше, чем в прошлом году, однако- в Тоншаевском, Спасском, Борском и Воротынском районах до сего -времени имеется значительная часть сорных семян. 'Плохо готовятся семена многолетних трав и льна. В Вачском, Со'сновском, Дивеевском, Арзамасском районах отстают с ремонтом сельскохозяйственной техники. Не используют всех возможностей по вывозке,, органических удобрений в ‘ Ардатовском, Бутурлинском, Первомайском, ' ’ренском и Шахунском районах.Большой разговор на собрании актива состоялся по дальнейшему развитию животноводства. Несмотря на известные трудности, работники форм области решили одну из важных задач —увеличили поголовье скота. На начало года численность крупного рогатого скота к уровню 1981 года возросла на 2, свиней —на 6, птицы — на 2 процента, увеличилось поголовье коров.Однако в целом - итоги работы в животноводстве нельзя признать удовлетворительными. По всем видам, за исключением продажи яиц, планы заготовок животноводческой, продукции остались невыполненными. В. большом долгу перед государством по заготовкам скота и птицы, а также молока остались хозяйства Лукояновского, Сергачского, Тоншаевского рай-' онов, где выполнение планов не превышает . 60—75 процентов.Необходимо глубоко, со знанием дела проанализовать положение в животноводстве, выявить имеющиеся резервы и наметить конкретные мероприятия по выполнению планов 1982 года, а они очень большие и ответственные. По всем категориям хозяйств предстоит продать молока- 729 тыс. тонн,скота и птицы — 193 тыс.тонн, шерсти — 1250 тонн,яиц — 675 млн. штук.Успех в выполнении наме-

ченных планов в значительной мере зависит от того, насколько организованно будет проведена зимовка скота. Партийным, советским и сельскохозяйственным органам, руководителям и специалистам колхозов й совхозов, подчеркивалось на собрании, необходимо так организовать массово- политическую и хозяйственную работу на фермах, чтобы’ не только полностью сохранить поголовье скота и птицы, но и повысить их продуктивность и на этой основе увеличить производство . и продажу государству продукции животноводства. Реальные возможности для этого имеются во всех хозяйствах и районах.На собрании актива выступили первый секретарь Городецкого горкома К П С С  II. В. Пономарев, главный агроном совхоза «Ждановский» Кстов- ского района В. А. Лукьянов, директор плёмсовхоза «Богородский» Л . Н. Чистов, оператор-животновод совхоза-комбината имени 50-летия С С С Р  Дзержинского района Е. С . Баранова, доярка совхоза-техникума им. В. А . Новикова Арзамасского района Н. С . Ипато'- в а ,. заведующая фермой колхоза им, Ленина Ковернинского района Н. К- Морозова, председатель Починковского райисполкома С . А. Курзенков, первый секретарь «Ленинского райкома партии М . М . Дочешков, профессор Горьковского сельскохозяйственного института В. П. Нарциссов, первый секретарь Краснооктябрьского райкома партии В. С. Будылин.Участники актива одобрили социалистические. обязательства на 1982 год.В работе собрания актива приняли участие члены и кандидаты в члены бюро обкома К П С С , члены исполкома. областного Совета народных депутатов.
ЖИВОТНОВОДСТВО -  УДАРНЫЙ ФРОНТ неееее=

В Р А Ц И О Н Е  Х В 0 Й Н
БОРЕМСЯ ЗА КАЧЕСТВО

Все внимание животноводов колхоза имени Кирова обращено сейчас на то, чтобы как можно успешнее провести зимовку скота, _ чтобы не допустить снижения молочной продуктивности скота. Производство молока главным образом зависит от состава Зймнего рациона. Но запасы кормов в хозяйстве не в избытке. Поэтому-то сейчас все усилия направлены на восполнение их недостающего, количества.Не первый год существует у нас бригада по заготовке

хвойной лапки. И с начала зимовки неизмельченная хвоя выдавалась скоту. Нынче бригаду из четырех человек возглавляет Анатолий Николаевич Аплатов. В прошлые годы этот богатый витаминами корм мы приготовляли, размалывая хвою на «Вихре». В результате мука получалась крупной фракции и плохо поедалась животными. Нынче решили вести заготовку иначе: хвойные лапки измельчаем на Д К У , т. е. точно так же, как размалываем фуражное зерно для скармлива-

АЯ М У К Ания скоту. Мука получается мелкая, высокого качества. Обслуживает агрегат Алексей Павлович Иванов.Производство витаминного корма в хозяйстве таким образом только началась. П ока приготовлена первая тон- Ца его. Но запасы муки будут ежедневно пополняться. Каждая корова получит ее в день в течение всей зимовки по 1 кг-. Мелкоизмельченный ^корм хорошо поедается животными.
В. ЗАЙЦЕВ.

Пижемское лесничество в прошедшем году изготовило товаров народного потребления на сумму 35,8 тысячи рублей при плане 35,7 тысячи рублей. В сортимент входили кисти мочальные, мочалка банная, лопаты деревянные, ель новогодняя. Это своевременно отправлено потребителям, вся продукция хорошего качества и не было случая рекламации по качеству.Производительность труда на одного рабочего за год в рублях составила 4,5 при плане- 4,2 тысячи рублей. Экономия * фонда зарплаты составила 0,2 тысячи рублей.

Все эти показатели говорят, что . коллектив лесничества работая с полной отдачей сил и мастерства.Как и во всех коллективах, так и в нашем есть свои передовики производства: этобригадир А. С. Милкова, рабочая И. В. Вяткина, тесчик лопат С . А . Иванов. В лесничестве обсужден новый план и задачи на 1982 год, где было высказано много ценных предложений для успешного выполнения плана за год, и, в первую очередь, в первом квартале 1982 года.
Н. СКРИПКИН, лесничий Пижемского лесничества.



тошвлввсшга колхозник 21 января 1982 года
В ИСПОЛКОМЕ РАЙСОВЕТА =■■ ■■

ТЕ1НИКУ— НА ЛИНЕЙКУ Г О Ш Е О С Т ИВ ходе подготовки сельскохозяйственной техники к весенне-полевым и уборочный работам в колхозах и совхозах района многие хозяйства проделали большой объем работ. Была проведена дефектовка всей сельскохозяйственной техники, включая А В М  и К З С . Колхозы «Путь Ленина» и имени Кирова к 1 января 1982 цюда подготовили к полевым работам всю почвообрабатывающуютехнику. Близки к завершению ремонта техники в совхозах «Прогресс» и «Пижемский». В колхозе «Путь Ленина» -поставлены на линейку готовности все посадочные машины. Однако, отметил исполком райсове-, та, в подготовке техники к полевым работам имеются существенные недостатки. Практически не приступали к ремонту сельхозмашин колхозы «Мало- каменский», имени Свердлова, «Колос». Прекратили подготовку техники в • совхозе «Ошмин- ский». Значительный^ объем работ предстоит выполнить в хозяйствах по ремонту зерновых комбайнов и кормоуборочной техники. Только одно хозяйство готово к уборке зерно

вых —совхоз «Прогресс». Низок процент готовности тракторов. В настоящее время простаивает в районе 97 тракторов, из них большая часть находится без трактористов- и техничес- ■ки неисправна. Поэтому готовность техники- на 1 января 1982 года по району составила (в процентах): плуги — 77,культиваторы —61, сеялки — 65, картофелесажалки — 92, зерновые комбаййы —49.В целях обеспечения своевременной и качественной подготовки техники в колхозах и совхозах района исполком райсовета обязал главного инженера управления сельского хозяйства т. Колчина Н . П ., руководителей и инженерно -технических* работников хозяйств,, рай- сельхозтехнику немедленнопринять меры по завер'шению подготовки техники. Указал председателям колхозов имени Свердлова т. Вшивцевой Н. М , «Малокаменский» т. Евстропо- ,ву  М. И ., «Колос» т. Тыринову Е. М ., директору . совхоза «Ош- минский» т. Дурневу Ю . В. на недостаточную , организацию и контроль.за подготовкой техники к полевым работам 1982

года. Предложено создать в хозяйствах ремонтные группы, а с целью проверки качества ремой га —специальную комиссию во главе с агрономом хозяйства.В целях улучшения условий по ремонту техники председателям колхвзов имени Свердлова т. Вшивцевой Н . М ., «Колос» т. Тыринову Е . М. проработать вопрос строительства в 1982 году ангара по техническому обслуживанию тракторов и сельхозмашин.Райс-ельхозтехнике (т. Л о банову В. П.) оказать действенную помощь хозяйствам района в ремонте и техническом обслуживании техники. С этой целью усилить внимание к качеству ремонта и техобслуживания, увеличить на обменном пункте номенклатуру узлов и агрегатов, увеличить но-, менйлатуру и объем по рестав- рации и изготовлению деталей. Создать ремонтную бригаду во главе с инженерно -техническим работником по ремонту зерновых комбайнов и кормоуборочной техники в ремонтной мастерской.
С О В Е Р Ш Е Н С Т В О В А Т Ь  Р А Б О Т У

Исполком районного'  Совета народных депутатов рассмотрел вопрос «О состоянии и мерах по улучшению бытового обслу: живания населения в районе». План комбинате)*! бытового обслуживания выполнен на 102 процента, в том числе по* сельской местности —на 101. По сравнению с 1980 годом расширилось количество видов услуг и форм бытового обслуживания до 230, повысилось качество и сократились сроки исполнения заказов. На центральных усадьбах колхозов и совхозов работает 6 комплексных приемных пунктов. Колхоз «Красная нива» обслуживался выездной бригадой Пижемского Дома быта. Значительно сократился разрыв в уровне обслуживания городского и сельского жителя. Вместе с тем достигнутый уровень бытового обслуживания не 'в полной мере отвечает постоянно возрастающим потребностям жителей села. На территории колхозов и совхозов нет типовых комплексных пунктов, имеющиеся приемные пункты размещены в приспособленных помещениях и нуждаются . в соответствующем оснащении, в них нет. возможности провести диагностику телеаппаратуры,

показ образцов швейных изделий. В колхозе «Колос» из-за отсутствия ' помещения приемный пункт размещен в частном доме. В совхозе «Прогресс» ит-за отсутствия работника помещение комплексного приемного пункта передано на другие цели. Председатель исполкома Кодочиговского-сельского Совета тов. Чикишез В. П . не проявил должной настойчивости в укомплектовании приемного пункта работником. ■Тоншаевскому райобъедине- нию «Сельхозхимия» на 1981 год был установлен план бытовых услуг населению 400 рублей. Имея большое количество автотранспорта, план бытовых услур ежеквартально не выполнялся. Аналогичное положение по выполнению плана в Алш цевском торфопредприятии.На 1982 год план , бытовых услуг утвержден в целом по району 480,3 тысячи рублей, в том числе по сельской местности 205,2 тысячи рублей, комбинату бытового обслуживания —390 тыся>г рублей, в том числе по сельской местности 172 тысячи рублей.Ниже своих возможностей работают комбинат коммунальных предприятий, Шайгинский

лесоучасток,- совхозы производственного управления сельского хозяйства.Исполком райсовета обязал директора КБО тов. П лахину 3. М. усилить организаторскую работу по мобилизации коллектива на успешное выполнение установленных планов 1982 го- да, улучшить качество заказов, строго выполнять графики выездов на комплексные пункты, колхозов и совхозов района. Открыть совместно с правлениями в колхозах «Красная нива» и имени Тимирязева комплексные пункты.Председателю Кодочиговс- кого сельского Совета тов. Чи- кишеву В. П . совместно с директором совхоза тов. Чикише- вой А. П . предложено в течение января 1982 года решить вопрос, связанный с работой комплексного пункта в совхозе.Председателям сельских и поселковых Советов систематически рассматривать состояние бытового обслуживания населения на исполкомах и сессиях Советов, оказывать постоянную помощь в улучшении их работы, особенно в подборе кадров.Утверждены мероприятия по дальнейшему развитию службы быта в районе.
m s m m s a fa e ^ s  ■ и а н в к *
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Высшая школа профсоюзного движения В Ц С П С  имени Н . М. Шверника —крупный учебный, научный и методический центр советских профсоюзов —создана более 60 лет назад в соответствии с решением II Всероссийского съезда профсоюзов. Десятки тысяч профсоюзных работников прошли здесь подготовку, в том числе около 20 тысяч получили высшее экономическое образование. Сегодня на дневном, вечернем и заочном отделениях школы обучается около 7 тысяч студентов.Прием студентов в Высшую школу производится по рекомендации профсоюзных органов на местах. Среди студентов школы встречаются люди разного возраста и профессий: работники советов, комитетов профсоюзов, освобожденные и неосвобожденные председатели Ф ЗМ К, профсоюзные активисты. Теоретические занятия студентов сочетаются с практикой на промышленных предприятиях. Во время производственной практики студенты выполняют обязанности административных и планово-экономических работников, инструкторов, методистов. Студенты изучают передовой спыг работы хозяйственных и профсоюзных организаций, активно участвуют в общественной жизни коллективов. Выпускники школы направляются, как правило, на профсоюзную работу преимущественно в те организации, которые рекомендовали их на учебу.На снимке: студенты III курса с помощью отечественных приборов измеряют общий уровень шума в сборочном цехе А ЗЛ К .Фото И . Зотина. (Фотохроника Т А С С ).

Московская сельскохозяйственная академия имени К. А. Тимирязева готовит высококвалифицированных специалистов сельскохозяйственного производства и работников для научно-исследовательских учреждений и опытных станций.Нз шести ее факультетах — агрономическом, экономическом, зоо- инженерном, агрохимии и почвоведения, плодоовощном, педагогическом обучаются сейчас более четырех тысяч студентов. Кроме того, при академии имеется факультет повышения квалификации специалистов сельского хозяйства, работающих в колхозах и совхозах, а также открыта Высшая школа управления вельским хозяйством. В Смоленске и Ярославле открыты филиалы Тимирязевской академии. *Вместе с советскими студентами в Тимирязевке получают знания юноши и девушки из зарубежных стран. Теоретические знания студенты закрепляют в процессе производственной практики в колхозах, совхозах, на опытных станциях, а также в пяти учебно-опытных хозяйствах академии.На снимке: молодые ученые проводят микроклиматические изменения в одной из теплиц овощной опытной станции академии.Фото Н. Акимова и В. Будана. (Фотохроника Т А С С ).

В В О С Т О Ч Н Ы Х  Р А Й О Н А Х  А Ф Г А Н И С Т А Н АПостепенная, но неуклонная стабилизация —так можно ох§- рактеризцрать процесс, проходящий сейчас в провинциях Наргархар, Кунар и ряде других восточно -афганских районов, —считает уполномоченный Ц К  Н Д П А , член Революционного совета -Д РА  Сарвар Юреш. Практически вся эта территория ’ контролируется народными вооруженными силами, передвижение на дорогах безопасно и связь между плодородной Джелалабадской ■ долиной и другими районами-

страны устойчива.Еще полтора-два десятка лет назад долина . Джелалабада была пустыней, но после завершения строительства системы гидротехнических и ирригационных сооружений, основой которой стали крупная плотина и Джелалабадский оросительный канал, превратилась в цветущий сад. Эти работы велись с помощью специалистов из Советского Союза. Теперь здесь собирают урожай’ оливок, цитрусовых, других сельскохозяйственных культур с площади

22 тысячи гектаров —главным образом на земле принадлежащих государству крупных хозяйств, оснащенных советской техникой. Выполняется программа развития народного здравоохранения, создаются новые центры по ликвидации неграмотности, ведутся восстановительные работы в районах, которые пострадали от бесчинств басмачей, забрасываемых с, территории Пакистана.Граница с Пакистаном проходит всего в нескольких десятках километров. Оттуда продол

жают проникать бандиты, им удается время от времени нарушать нормальную жизнь на  ̂селения. Но действовать врагам становится все труднее. Им мешают армия, силы безопасности,' а также отряды защиты революции, которые формируются из тружеников полей. Крестьяне рядом с мотыгой хранят и винтовку. Они самостоятельно срывают попытки бандитских диверсий против ирригационных сооружений, вылавливают шайки преступников, передавая их в руки рево

люционных властей.Обеспечение мирного труда местные власти считают главной своей задачей. Одновременно составляются и долгосрочные планы развития восточных районов республики. Разработаны проекты строительства крупного высокогорного гидротехнического объекта в провинции Кумар, лесоводческого хозяйства в горной зоне. Народ Афганистана сумеет отстоять, завоевания революции.
Ю. ТЫССОВСКИЙ, корр. Т А СС.
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ЗАМЕТКИ С РАЙОННОЙ КОНФЕРЕНЦИИ ОБЩЕСТВА 
„3 Н А Н И Е“

УЛУЧШАТЬ 
Л Е К Ц И О Н Н У Ю  П Р О П А Г А Н Д УПрошла районная отчетно -выборная конференция общества «Знание», на которой был заслушан отчет о работе районной организации общества за период, предшествовавшей конференция.В обсуждении доклада приняли участие А, С. Романов, следователь Р О В Д , И.' Т. Каргапольцева, учительница Пижемской средней школы, Н. Г. Михалицын, председатель райкома профсоюза работников сельского хозяйства, А. А. Смирнова, учительница Лесозаводской' восьмилетней школы, В. А. Красовский, учитель Шайгин- ской средней школы, Н. В. Баранов, ветврач совхоза «Вякшенер- ский», В. С. Ложкин, заслуженный учитель школы Р С Ф С Р , препо давдтель истории Тоншаевской средней школы, А. В. Мальцев, заведующий отделом агитации и пропаганды райкома К П С С , С. 10. Фролова, методист областного общества «Знание».| J  Е Р В И Ч Н А Я  организация общества «Знание» за отчетный период проделала определенную работу,— сказал в споем выступлении следователь Р О В Д  А . - С. Романов.— Для трудящихся района было прочитано 173 лекКии и проведено 190 бесед. 29 материалов было опубликовано в районной газете, 14 бесед было прочитано по радио. Лекции и беседы проводились в основном на правовые темы. Это «Охрана социалистической собственности», «Соблюдение государственной и трудовой дисциплины», «Борьба с пьянством и алкоголизмом» и другие. Наиболее активно выступают перед населением района-И. П . Топоров, В. Н. Меньков, П . В. Юдинцев.Однако есть в нашей работе немало, недостатков,— отметил выступающий, —например, лекционная работа недостаточно используется в пропаганде социалистического образа жизни, _ непримиримости к расточительству, пьянству и спекуляции.Перед первичной организацией стоят большие, задачи: наладить отчетность перед районной организацией, добиться, чтобы каждый член .общества проводил не менее 2-х выступлений в месяц. Необходимо также добиться того, чтобы лекционной пропагандой были охвачены все трудящиеся района, активно включиться в подгото-' вку к 60-летию образования С С С Р ."В  С Е  члены общества «Зна- _  ние» Пижемской средней школы имеют высшее образование. Первичная организация насчитывает 27 человек. Наши лекторы проводят большую лекционную • и воспитательную работу среди учащихся,— ска- - зала в своем выступлении учительница Пижемской средней школы Н. Т. Каргапольцева. Работа ведется по трем основным направлениям: с учащимися старших классов, с родителями, с населением микрорайона.Учитывая то, что идеологическая борьба на международной арене обостряется, перед учителями стоит задача— проводить работу по идейно -политическому воспитанию учащихся. Эта работа проводится систематически, целенаправленно, по утвержденному на год плану, используются технические средства обучения.

Решено организовать три лектория на территории школы, то есть перенести все формы работы с учащимися на общественность, чаще проводить вечера вопросов и ответов на злободневные темы.Q  А отчетный период проде- лана большая работа по пропаганде сельскохозяйственных, знаний,в коллективах колхозов и**совхозов района, мобилизующих рабочих, колхозников и специалистов сельского хозяйства на выполнение социалистических обязательств, — отметил в своем выступлении председатель райкома профсоюза работников сельского хозяйства Н. Т . Михалицын.Члены первичной организации общества «Знание» при районном управлении сельского хозяйства неплохо справляются со своими общественными обязанностями. Лекторы стремятся доходчиво разъяснять населению политику нашей’ партии по решению продовольственной программы, повышению культуры земледелия и животноводства, Лекторы Р. Н . Окунев, Г. В. Долгих, Г- Н. Лобанова прочитали много- лекций в колхозах и совхозах по совершенствованию технологии возделывания сельскохозяйственных культур, по повышению плодородия почв и урожайности сельскохозяйственных культур. Также большую работу 'по пропаганде сельскохозяйственных знаний проводят специалисты управления сельского хозяйства Г .» А . Огнева, Н. П. Колчин, М . В. Гаврилина. По вопросам профилактических заболеваний скота выступают главный ветврач В . А . Жуков, вет, врач Л . Т. Ж укова, зоотехник К- П . Перминова, заведующая семенной лабораторией А. В Марахтанова и другие. Проводились лекции по охране трудовых прав, по социальному страхованию.Докладчик также отметил и недостатки в лекционной работе по отдельным вопросам сель- скрхозяйственной пропаганды. Лекции не всеагд носят ярко выраженный воспитательный х а рактер и не всегда оказывают влияние на производственный процесс.Сейчас все усилия должны быть направлены на то, чтобы успешно провести зимовку скота и подготовку к весеннему севу. Л. КУДРЯШОВА.

ВЫГОДА НАЛИЦОВысоким весом сдает крупный рогатый скот государству колхоз «Путь Ленина». Только за прошедший год животноводы хозяйства отправили на скотобойню 48 голов молодняка, средний вес которых достигал свыше 400 килограммов.

ИТОГИ СОЦСОРЕВНОВАНИЯ
Д АННЫ Е ЗА Д ЕК А Б Р Ь  1981 ГО Д А (В П Р О Ц Е Н Т А Х )

Кроме того, 78 голов реализовано весом от 350 до 400 килограммов.От сдачи такого скота хо зяйство получило большую выгоду. Надбавка за продажу скота повышенным весом составила 18958 рублей.
В. ВАСИЛЬЕВ.’

ПРЕДПРИЯТИЯ СВЯЗИПервая гр а ф а — наименование отделения свя зи, вторая —выполнение плана тарифных доходов.Втюринское 140Буреполом 125Казанер 121Вякшенер 116Большие Селки 107Шайгино 104Тоншаево 102Ошминское 100Сухой Овраг 99Пижма • 98Большой Лом 95Кодочиги 85Малокаменское 82Шерстки 72Шукшум 66
Всего по району 101В том числе:городская телефонная связь 121почтовая связь 105междугородняя телефонная связь 104радиофикация 102товарооборот отделения «Союзпечать» ”95сельская телеграфная связь 92

ПРЕДПРИЯТИЯ ТОРГОВЛИПервая графа -—наименование предприятия вторая — выполнение плана товарооборота. 'Гоншаевское райпо ■ в том числе:Общепит Хозяйство Коопунивермаг Пижемское РТП Ошминское РТП О Р С  Пижемского леспромхоза
ЦЕХОВ

Пижемского леспромхозаДеревообрабатывающий цех Нижний склад Ск^ад пиломатериалов Лесопильный цех Мебельный цех Пижемский лесопункт Арбинский лесопункт
Пижемского лесхозаДеревообрабатывающий цех Лесопункт
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1Ш11Ш11Ш1Ш1111Ш1Н11Ш11111!11ИШ111111Н1Ш11111Ш1Ш111ШШ11111Ш1МШШ111Ш11Ш11Ш1ШМШШ! IllllllllfllllillllllltА РБИТРА Ж—B0C ПИТАТЕЛЬЗал Дома культуры города Сланцы избрали местом проведения одного из своих заседаний работники Ленинградского арбитража. Оно было посвящено весьма актуальной, теме — выполнению договорных обязательств. Хроническое их несоблюдение многими предприятиями города, вызванный этим разбор многочисленных конфликтных дел и побудили руководителей арбитража отправиться в командировку.—Теперь уже не только юрискбнсульт или административное лицо, выясняющие отношения в тиши кабинетов, а руководители предприятий,представители общественных организаций, рабочие, служа

щие стали участниками острого заинтересованного разговора, —говорит главный арбитр Л енинграда и области Т. Бадина., — На заседании были преданы гласности выводы по наиболее показательным конфликтам, названы имена нерадивых хозяйственников.По принципу «Иван кирает на Петра, а Петр на Ивана» действовали, например, руководители комбината «Стройдеталь» и объединения грузового автотранспорта. Предъявляя взаимные иски, автомобилисты и их клиенты в то же время сами не

сти приводилось на выездном заседании немало. Оно послужило серьезным уроком для многих руководителей,. имело большое воспитательное значение. В результате были выработаны меры, обеспечившие повышение эффективности -  хозяйственного механизма.Положение' дел на предприятиях города Сланцы значительно улучшилось. Об этом свидетельствует заметное снижение количества исков партнеров по межотраслевой кооперации. Как сообщила Т. Бадина, выезды юристов в Выборг, Кингисепп, Лугу, другие города области вошли в традицию. Это подняло роль правовых средств в-принимали никаких мер к уст- борьбе за эффективность произ- ранению конфликтов. ~ водстваСлучаев несогласованности, л. ФРОЛОВ,халатности, бесхозяйственно- корр. Т А С С .
»



ф Новые обряды

П О С В Я Щ Е Н И ЕКлубные учреждения нашего района накопили определенный опыт проведения массовых мероприятий п о ' пропаганде труда и трудовому воспитанию молодежи. Вступление в великую армию труда —праздник и для молодых . рабочих, и для их семей,-и для товарищей по работе. Так, в субботу в нашем Доме культуры прошел вечер-ритуал «Посвящение в рабочие». Все готово к торжеству: в зале находятся передовики производства, ветераны труда, наставники, учащиеся выпускных классов. Виновники торжества сидят в первом ря- ДУ-Звучит голос ведущей: «Сегодня мы собрались в этом зале, чтобы принять в свою трудовую семью новое пополнение».На вечер.е выступили с напутственными словами и рассказали о своей работе ветераны труда В. Ф. Сычева и 3. Д . Гребнева, которые много работают на производстве. Затем слово предоставляется наставникам, которые говорят о свет"

В Р А Б О Ч И Еих подшефных. Тепло прозвучали напутственные слова А. К. Герасимова —директора завода к молодежи. Каждому выступающему был посвящен номер художественной самодеятельности.И- вот, наконец, под звуки марша на сцену поднимается, молодое пополнение. Им вручают рабочие путевки, повязывают ритуальные ленты с надписью «Посвящен в рабочие» и дарят памятные сувениры. С ответным словом выступают и молодые рабочие. Один из них зачитывает торжественное обещание-клятву, остальные скандируют: «КляТгемся, клянемся, клянемся». Так закончилась официальная часть вечера. З атем все перешли в фойе, где проводилась развлекательная программа: танцы, игры, аттракционы. Можно сказать, что вечер удался, хотелось, чтобы такие вечера стали традиционными. Подобные мероприятия несут большой эмоциональный заряд и способствуют укреплению лучших традиций коллектива. 3. СЕРГЕЕВА,

НРБ. В Пловдиве с успехом проходит очередной смотр достижений молодых новаторов и изобретателей страны. Многие экспонируемые новинки техники будут использованы в производстве.С каждым годом движение ТН ТМ  в Болгарии завоевывает все большую популярность. В . нем участвует каждый второй школьник, каждый четвертый студент, число, творческих клубов и кружков при школах, техникумах, вузах и предприятиях сейчас превышает шесть тысяч.На верхнем снимке: мотокультиватор. Он используется для облегчения ручцопд труда в небольших хозяйствах в сельской местности. Новая машина создана членами клуба ТНТМ  при институте сельскохозяйственного машиностроения в Русе.
ВНР. Большие задачи ставят перед собой в нынешней пятилетке работники зверофермы кооператива «Юнити» в области Вес- ! рем За предстоящие годы они планируют вырастить сто тысяч ценных пушных животных. Помимо традиционных норок, здесь начали разводить песцов (на нижнем снимке).

(Фотохроника Т А С С ).

Н а  темы воспитания

Есть ли на свете чувство более прекрасное, более глубокое, чем любовь к ребенку! Дети — это не только радость Каждой семьи, это будущее человечества. Поэтому вырастить физически и духовно совершенных, здоровых детей —мечта и долг всех родителей. В первый" месяцы п годы жизни детский организм энергично растет и развивается. Семья в нашем социалистическом обществе является важным фактором в деле воспитания детей. Вопросы воспитания детей в семье, сложны и многогранны. Здесь не подходят универсальные рецепты. От родителей требуются большие познания, вдумчивость, находчивость, умение применять различные методы воспитания, а главное обеспечить индивидуальный подход к ребенку с учетом особенностей его характера. Надо всегда помнить, что нет и не может быть абсолютно . одинаковых детей. Для того, чтобы сознательно, умело и успешно справиться с нелегким, но в то же время желанным и радостным трудом по воспитанию детей, родителям необходимо много продумать, много узнать.Посвященное ребенку время можно условно разделить на две части, время, потраченное на его воспитание и уход за ним. С  возрастом ребенка удельный вес «воспитательный» должен возрастать. Но, к сожалению, именно на этом этапе многие родители меньше уделяют внимания ребенку, чем раньше. Опыт показывает, что на разговоры с детьми до трех лет, рассказывание им сказок, чтение книг, родители затрачивают всего лишь около часа в неделю. Между тем, подобного рода общение чрезвычайно важно и ему следует уделято

э т о  себольше времени. Формированием личности ребенка надо заниматься гораздо раньше, чем кажется родителям. В этом отношении ясли не заменят семьи, они'могут, конечно, направлять развитие ребенка, прививать ему необходимые навыки, давать разнообразные знания и умения, но того формирующего влияния, какое оказывает на ребенка вся атмосфера семьи, той поистине волшебной власти, которой обладает родительская любовь, ясли дать не могут.В течении дня ребенок находится "в детском учреждении, где по ранее составленному плану с ребенком занимаются. Собирая ребенка домой, надо обязательно ласково и спокойно поговорить с ним, а у сестры-воспитательницы узнать, , не только, что он ел и как ел, но и что ему удалось услышать самому, спеть, .рассказать, нарисовать и что он не смог усвоить и какие новые задачи ожидают его завтра. Конечно, у родителей после ^уого, как они забрали ребенка иЗ яслей, есть еще много дел по дому. Мать обычно больше занята: приготовлением обеда; стирка, уборка—чаще всего ее обязанности. Отец, как правило, более свободен. Вот и надо родителям спланировать свое время так, чтобы обязательно час-пол- тора выделить на общение с ребенком. Именно на общение, на воспитание.Зная то, чем и как занимаются е ребенком в яслях, вы сумеете лучше, правильнее выбрать для .ребенка игру или занятие на вечерние часы и особенно на выходные дни. А то бывает так: поинтересуешься, как и чем играл ребенок в выходные дни? Ответы одни и те же: «С куклой, машиной». Иногда у ребенка игрушек це-

р ь е з н олый «магазин», а когда поближ е . познакомишься с этим «м агазином», то увидишь такую картину; игрушки свалены в кучу, машины без колес, куклы голые, а то и без волос. Не всегда родители стремятся приучать ребенка беречь купленную игрушку, ставить ее в отведенное место, а сломалась игрушка, вместе с ребенком е е . отремонтировать, а куклу, если она надоела ребенку, обновить. Часто можно услышать: «Вот как стали делаТь игрушки, на один день не хватает». И эти слова слышат дети. Откуда же , у них будет бережливость,; аккуратность, стремление к тру- ду?Игрушки сами по себе, как бы много их не было, не могут воспитывать малыша. Только путем обучения постепенно воспитывается умение играть. Значит, мало купить игрушку — надо показать малышу, как за- нять«я игрушкой и после игры определить ей место и в дальнейшем контролировать ребенка. А если игрушка пришла совсем р негодность, то не на помойку ее выбрасывать. С  самого раннего детства приучайте детей к бережливости, аккуратности, доброте,, а самое главное к труду и не нужно притуплять это стремление словами «не мешай!», «не лезь!». _Иначе. на просьбу: «Помоги, доченька, вымыть посуду; принеси сынок' дров», —у, них найдется сто отговорок. И мы потом удивляемся: откуда такое? А *  это все с кучи игрушек, которые в детстве валялись. Недаром А. С. Макаренко говорил: «Каков ребенок в игре — таков он будет в жизни».
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Школьная жизнь

Энснурсия в
Во время зимних. каникул учащиеся группы продленного дня 5-х классов Лесозаводской 8-летней школы были - на экскурсии в г. Горьком. Путевки на экскурсию мы приобрели в г. Горьком, в бюро международного молодежного туризма «Спутник». Большое спасибо дирекции Пнжемского леспромхоза и директору Лесозаводской восьмилетней школы, которые помогли в приобретении путевок. Мы узнали, что' в «Спутнике» можно купить путевки з различные города С о ветского Союза, а также за границу.Отправились в путь 30 человек. И вот мы в Горьком! Зимние каникулы. А сколько учащихся из различных - районов области в Горьком! Мы совершаем первую экскурсию в планетарий. Здесь ребята видят звездное небо, созвездие Большой н Малой Медведиц. Мы узнаем, как падают кометы, видим заход солнца, искусственные спутники, смотрим фильм о ракетах, запускаемых в космическое пространство.Из мира звезд мы попадаем

г. Горький
в мир сказок: Мы в театре юного зрителя. Новое красивое здание, специально построенное -для детей. - Ни одного свободного места. Идет сказка «Золушка». Как чудесно играют артисты, особенно понравилась артистка, исполняющая роль Золушки. А какие красивые костюмы и декорации! В зале тишина, все под впечатлением спёктакля. . Окончился спектакль, но нам не хочется покидать ТЮ З. Мы осматриваем здание внутри. Прекрасный живой уголок, аквариум и много цветов разных видов. Зрители бросают в воду монетки, чтобы вновь приехать в ТЮ З.Из театра мы направляемся в гостиницу «Ока», здание построенное по последнему слову техники, где мы жили во время пребывания в .Горьком. А на следующий день нас ждал й Дворец спорта, экскурсия по городу, домик Каширина, цирк, посещение кино.

Г. ЛОБАНОВА, воспитатель.РедакторС. С. МИХАЛИЦЫНА.

Т е л е в и д е н и еВоскресенье, 24 января.8.45—Играет Данг Тхай Шон. 9.30 —Будильник. 10.00 —Служ у Советскому Союзу! 11.00— Здоровье. 11.45 —Утренняя почта. 12.15. —«Наука и техника». Киножурнал. 12.30 — Сельский час. 13.30 —Музыкальный киоск. 14.00 — С . Дангулов — «Признание». Фильм спектакль.16.25 — Клуб кинопутешествий17.25 —Док. фильм. 18.00—М еждународная панорама. 18.55— «По вашим письмам». Музыкальная программа. 19.25 — «Позови меня в даль светлую». Фильм. 21.35 — Ваш собеседник —писатель А. Чаковский. 22.55 —Кубок мира по горнолыжному спорту. Мужчины.
'Гоншарвско'му районному производственному объединению «Сельхозхимня» срочно требуются на постоянную работу шоферы н трактористы. Оплата труда сдельно -премиальная. Обращаться в отдел кадров «Сельхозхимин».
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